



Liebe Freunde/Innen der Kinderbetreuung Planken

In diesem Jahr dürfen wir unser *20-jähriges Jubiläum* feiern!

Planken wurde im Frühling 2001 mit der Entstehung des Vereins für Kinderbetreuung bereichert und ist heute nach 20 erfolgreichen Betreuungsjahren nicht mehr wegzudenken. Die Institution hat einen wertvollen Beitrag zur Weiterentwicklung des Dorfes geleistet, ist daran gewachsen und wurde zu dem was sie heute ist. Ein Verknüpfungspunkt zwischen Familie – Schule – Gemeinde!

Im Frühling 2000 ist von Gabi Nägele durch eigenen Betreuungsnotstand ein Kinderhort gegründet und geleitet worden. Mit Unterstützung von Josephine Biedermann wurde 2001 der Verein für Kinderbetreuung Planken gegründet und sie übernahm als Präsidentin mit Ursula Woerz als Vizepräsidentin und den Gründungsmitgliedern Hardy Marxer, Susanne Lübbig und Gabi Nägele den Vorstandsvorsitz.

So begann die Geschichte vor über 20 Jahren. Das Interesse an unserer Kita mit Familiencharakter wuchs. Bereits ein gutes Jahr später wurde die erste Teilzeitmitarbeiterin eingestellt. Am 14.1.2003 sagte die Regierung Liechtensteins finanzielle Unterstützung zu. Die Kita blieb autonom, verpflichtete sich aber die Auflagen des Amtes für Soziales einzuhalten um somit die Sicherheit und den Qualitätsstandard zu gewährleisten. Nach 3 Standortwechsel bekam der Verein die Unterstützung der Gemeinde Planken unter der Führung von Gaston Jehle, indem sie das ehemalige Kindergartenhaus an der Dorfstrasse direkt beim Schulareal kostenlos zur Verfügung stellte. Nun war die Kita in ihrem endgültigen Zuhause angekommen. Der Standort und auch die Räumlichkeiten waren ideal und erlaubten, mehr Kinder in die Familie aufzunehmen. Mit dem Projekt SchulePlus (2006/2007) eröffneten sich noch weitere Möglichkeiten das Angebot zu erweitern und die Zusammenarbeit mit der Schule zu intensivieren. Bereits im Jahr 2007 wurden 16 Schüler und 18 Kleinkinder betreut.

Im November 2007 übergab Josephine Biedermann mir das Amt der Präsidentin und wurde als Gründerin zum Ehrenmitglied ernannt. Gründungsmitglieder Ursula Woerz als Vizepräsidentin, Gabi Nägele als Geschäftsführerin und Hardy Marxer als Vorsitzender bildeten mit Monika Stahl als Gemeinderatsvertreterin den Vorstand.

Ein vielseitiges Angebot und zahlreiche Anlässe verleihen unserer besonderen Kinderbetreuung den Charme und die Attraktivität. Vom ersten Kinderflohmarkt über den Basar für Haiti, das Jubiläum 10 Jahre Kita und 5 Jahre SchulePlus, das soziale Projekt «Wichelhausen», «Danke Planka», Nikolauszvieri, Frühlingfest, Projekt «Hundertwasser», 2 Jahre Gartenprojekt, Sommerfest für die Kita-Familie und zweimalige Teilnahme am Dorfmarkt bis über das regelmässige Angebot parallel zur täglichen Kinderbetreuung wie der Kreativmorgen «Basteln- Singen-Spielen» für die Kleinsten, Kita-Hotel, Italienisch-Kurs und dem beliebten Ferienspass erfreuen sich die Kinder unterschiedlichen Alters.

Diese Aktivität erfordert ein starkes und engagiertes Team. Über all die Jahre wurde das Team erweitert und aufgebaut. Die langjährige Mitarbeiterin Bettina Feger und Steffi Stahl (Hess) ermöglichten durch ihre Ausbildung, dass der Verein für Kinderbetreuung die Lehre zur Fachfrau Kinderbetreuung anbieten kann. 2 junge Frauen schlossen ihre Lehre ab und die 3. junge Frau Eva Jehle wird diesen Frühling ihre Ausbildung erfolgreich zu Ende bringen.

Die Entstehung und Weiterführung einer erfolgreichen Kita erfolgt nur durch enormen Einsatz mit Leidenschaft und die Liebe zu Kindern und erfordert einen grossen Dank an alle Beteiligten.

- Der Gründerin Gabi Nägele, die mit dieser Idee ein Ziel verfolgte und den Weg mutig beschritt. Nach 12 Jahren hat sie sich für einen anderen Weg entschieden und die Kita verlassen.
- Unserer Geschäftsführerin und Vorstandsmitglied seit der Gründung Ursula Woerz für ihren unermüdlichen und professionellen Einsatz. In ihr zeichnet sich das erfolgreiche Team ab.
- Den jungen verantwortungsbewussten Frauen, die als Betreuungsteam eine Einheit bilden und den Kindern Sicherheit und Wohlbefinden geben.
- Den Eltern, deren Kinder wir betreuen dürfen und die Aufgabe so spannend und herzerfüllend macht.
- Den Kindern, deren Wohl immer im Mittelpunkt steht und täglich mit ihrem Lachen Dankbarkeit verspüren lassen.
- Der Schule Planken für die enge Zusammenarbeit. Gratulation zu 15 Jahre SchulePlus!
- Der Gemeinde Planken für die Bereitstellung der komfortablen Räumlichkeiten und der ideellen und finanziellen Unterstützung, dem Amt für Soziales für die enge und konstruktive Zusammenarbeit, und der Regierung Liechtenstein für die finanzielle Unterstützung.
- Allen Vorstandsmitgliedern die die Kita mit ihrem Einsatz in den vergangenen 20 Jahren durch schwierige aber vorwiegend gute Zeiten manövriert haben.

Wir alle sind stolz auf die Entstehung und Entwicklung unserer Kita!

Und warum ist das so gut gelungen?

Weil im Mittelpunkt allen Handelns, unsere Zukunft, nämlich unsere Kinder stehen!

In Dankbarkeit

Petra Walter

Präsidentin des Vereins für Kinderbetreuung in Planken